
 

 

 

Ata da Sessão Ordinária do Conselho de Planejamento e Administração da Universidade 1 

Federal do Paraná realizada em 02 de agosto de 2017. 2 

No segundo dia do mês de agosto do ano dois mil e dezessete, às nove horas, na Sala dos 3 

Conselhos, reuniu-se o Conselho de Planejamento e Administração da Universidade Federal do 4 

Paraná sob a Presidência do Magnífico Reitor, Professor Doutor Ricardo Marcelo Fonseca. 5 

Presentes a Vice-Presidente, Professora Doutora Graciela Inês Bolzón de Muniz e os Conselheiros 6 

Titulares Marcelo Gechele Cleto, Nivaldo Eduardo Rizzi, André Luiz Pawlak Munhoz, Carlos 7 

Roberto Beleti Junior, Luiz Paulo Maia, Eduardo Salamuni, Fernanda Sostisso Rubert, Horacio 8 

Tertuliano dos Santos Filho, José Felipe Araújo de Almeida, Tibiriçá Krüger Moreira, Lígia Negri, 9 

Luiz Antonio Corrêa Lucchesi, Luiz Antonio Passos Cardoso, Luiz Cláudio Fernandes, Neilor 10 

Vanderlei Kleinubing, Elias Sebastião Torres da Silva, Marcos Rogério Mafra, Alexandre Luis 11 

Trovon de Carvalho, Marcos Wagner da Fonseca, Ane Cibele Palma, Maria Lucia Masson, Mario 12 

de Paula Soares Filho, Neide Brun, Nelson Luis Barbosa Rebellato, Pedro Luis Faggion, Maria 13 

Candida Pires Vieira do Amaral Kroetz e Victor Hugo Carrizo. Presentes ainda  a Representante da 14 

Pró-Reitoria de Gestão de Pessoas, Senhora Lania Virginia Busnello Vaz, Pró-Reitora de Assuntos 15 

Estudantis, Professora Maria Rita de Assis César, o Pró-Reitor de Pesquisa e Pós-Graduação, 16 

Professor Francisco de Assis Mendonça, o Superintendente de Infraestrutura, Professor Sérgio 17 

Michelotto Braga e a Superintendente de Comunicação e Marketing, Professora Luciana Panke. 18 

Justificaram suas ausências os Conselheiros Elisandro Pires Frigo, Yara Moretto, Silvana Maria 19 

Carbonera, Rafael Tedeschi Pazello, Glaci Terezinha Schluga e Renato Bochicchio. Havendo 20 

quórum, o Presidente declarou aberta a sessão colocando em discussão e votação a ata do dia 21 de 21 

junho de 2017, a qual foi aprovada por unanimidade. Nos informes, o Conselheiro Mário de Paula 22 

Soares foi designado para compor a Comissão de Elaboração do Plano de Carta e Serviços da 23 

UFPR. E o Conselheiro Marcos Wagner da Fonseca comporá o Comitê Gestor do FDA. A 24 

presidência comunicou que a reitoria conseguiu vinte novas vagas de docentes para a UFPR. Isso 25 

foi possível graças a troca de pontos por vagas junto ao MEC. Vários conselheiros ressaltaram a 26 

importância dessas vagas e parabenizaram a mesa. A seguir, o Conselheiro Mário de Paula Soares 27 

solicitou a retirada do item 3 da pauta Processo: 158935/2016-81 - Propostas da criação, da 28 

instituição e do Regimento do Comitê de Governança da Tecnologia, Informação e 29 
Comunicação – CGTIC da UFPR. Interessada: Governança da Tecnologia e da Informação. 30 

Relator de vista: Conselheiro Mário de Paula Soares Filho. Relatora original: Conselheira Silvana 31 

Maria Carbonera.  Solicitação acatada por maioria. Encerrados os informes passou-se à ordem do 32 

dia. 01) Processo: 137740/2016-06 - Minuta de resolução que regulamenta concursos públicos 33 

de técnicos administrativos na UFPR. Interessada: PROGEPE. A Relatora, Conselheira Maria 34 

Lucia Masson solicitou regime de urgência e houve a aprovação da maioria. A seguir a relatora leu 35 

seu parecer e a discussão deu-se por destaques. O Conselheiro Elias Sebastião Torres da Silva 36 

solicitou vista durante a sessão e a leitura da minuta foi interrompida em seu artigo 17. Passou-se ao 37 

item 02) Processo: 151207/2017-20 - Diligência do Grupo de Apoio Técnico do MEC para 38 

deliberação complementar ao processo de renovação do credenciamento da FUPEF como 39 

Fundação de Apoio da UFPR. Interessada: Fundação de Pesquisas Florestais do Paraná – FUPEF. 40 

O relator, Conselheiro Horácio Tertuliano dos Santos Filho, leu sua análise e parecer:  41 

"AVALIAÇÃO DE DESEMPENHO DA FUPEF – ART. 5º, II, DO Dec. nº 7.423/2010: Em 42 

atendimento ao art. 5º do Dec. nº 7.423/2010, a FUPEF apresenta no Ofício Número 58/2017 - 43 

FUPEF um documento resumido de desempenho no ano de 2015, que em comparação com o ano 44 

de 2012, 2013 e 2014, demonstram ganhos de eficiência obtidos pela UFPR na gestão dos 45 

projetos executados com o apoio da FUPEF. Embora no ano de 2014, o volume de recursos 46 

financeiros (receita total), tenha sido superior ao exercício de 2015, tal redução é explicada em 47 

função da redução de recursos financeiros investidos em projetos de pesquisa e desenvolvimento 48 



 

 

 

(P&D), como consequência de início da crise financeira que se instaurou no país. 2. DA 49 

PUBLICIDADE DOS CONVÊNIOS E CONTRATOS FIRMADOS COM A UFPR – art. nº 4º-A da 50 

Lei nº 8958/1994.A FUPEF, mantém em seu site o PORTAL DA TRANSPARÊNCIA, onde todas as 51 

informações sobre cada um dos convênios firmados com a UFPR estão disponíveis, organizados 52 

por CONVÊNIO/PROJETO e incluem todos os documentos mencionados nos incisos I a V do art. 53 

4º-A da Lei nº 8.958/94. Tendo em vista o cumprimento dos itens acima analisados, mantenho meu 54 

PARECER FAVORÁVEL, a aprovação do recredenciamento da FUPEF como Fundação de Apoio 55 

desta Universidade, considerando atendidas as disposições da lei". Em discussão e votação, o 56 

parecer foi aprovado por unanimidade. 03) Processo: 174338/2017-85 - Alienação por doação de 57 

01 (um) acoplador para medição de impedância e 01 (um) módulo de ultrassom ao Centro 58 

Interdisciplinar de Ciências da Natureza da Universidade Federal da Integração Latino-59 
Americana – UNILA Interessado: Departamento de Física. O parecer favorável do relator 60 

Elisandro Pires Frigo, foi lido pelo Conselheiro Alexandre Luis Trovon de Carvalho. Iniciada a 61 

discussão, a plenária e a presidência consideraram importante consultar previamente o 62 

Departamento de Física sobre a doação. Deliberada diligência ao Departamento de Física. 04) 63 

Processo: 176389/2017-41 - Possibilidade de cobrança para prestação de serviços pela Central 64 

Analítica do Departamento de Química. Interessado: Departamento de Química do Setor de 65 

Ciências Exatas. Relator: Conselheiro Luiz Cláudio Fernandes. Após a leitura do relato, abriu-se a 66 

discussão. Sugeriu-se explicitar que a cobrança será para a comunidade externa, a especificação dos 67 

grupos 1 a 4 (hora-equipamento) e a análise em conjunto com a reformulação da Resolução 17/11 - 68 

COPLAD e com a Lei n° 13.243/2016. Houve também questionamentos sobre a emissão de laudos 69 

ou notas técnicas por docentes e a questão dos conselhos profissionais. A presidência entendeu ser 70 

necessário solicitar esclarecimentos à Procuradoria Federal da UFPR. Encaminhamento acatado 71 

pela plenária. Foi solicitado diligência à PF/UFPR. 05) Processo: 250510/2016-23 - Consulta 72 

sobre o valor da devolução do incentivo financeiro recebido através do Programa de Incentivo 73 
a Qualificação pela servidora Clotilde Alberici. Interessada: Unidade de 74 

Qualificação/PROGEPE. O relator, Conselheiro Tibiriçá Krüger Moreira, apresentou o seguinte 75 

parecer:" Sou de parecer favorável e peço a este Egrégio Conselho que acompanhe o parecer 76 

favorável à devolução do valor de 50%, no valor de R$ 7517,42, já quitado". Em discussão e 77 

votação o relato foi aprovado por unanimidade. As 12h15min o Presidente agradeceu a presença de 78 

todos e suspendeu a sessão, devendo a mesma ser retomada no dia 25 de agosto de 2017. 79 

Continuidade da reunião do Conselho de Planejamento e Administração da Universidade 80 

Federal do Paraná iniciada em 02 de agosto de 2017. 81 
Aos trinta dias do mês de agosto do ano dois mil e dezessete, às nove horas, na Sala dos Conselhos, 82 

reuniu-se o Conselho de Planejamento e Administração da Universidade Federal do Paraná sob a 83 

Presidência do Magnífico Reitor, Professor Doutor Ricardo Marcelo Fonseca. Presentes a Vice-84 

Presidente, Professora Doutora Graciela Inês Bolzón de Muniz e os Conselheiros Titulares Marcelo 85 

Gechele Cleto, Amadeu Bona Filho, André Luiz Pawlak Munhoz, Carla Cristina Bitdinger 86 

Cobalchini, Carlos Roberto Beleti Junior, Luiz Paulo Maia, Eduardo Salamuni, Yara Moretto, 87 

Rennan Klingelfus Gardoni, Horacio Tertuliano dos Santos Filho, Tibiriçá Krüger Moreira, Lígia 88 

Negri, Alessandro Jefferson Sato, Luiz Antonio Passos Cardoso, Luiz Cláudio Fernandes, Neilor 89 

Vanderlei Kleinubing, Emerson Urizzi Cervi, Marcos Sfair Sunye, Marcos Wagner da Fonseca, 90 

Maria Lucia Masson, Mario de Paula Soares Filho, Natália Naome Oshiro, Neide Brun, Nelson 91 

Luis Barbosa Rebellato, Pedro Luis Faggion, Renato Bochicchio, Maria Candida Pires Vieira do 92 

Amaral Kroetz e Leonardo Machado Carreirão. Presentes também os Conselheiros Suplentes Lenira 93 

Gaede Senesi, Regina Maria Hartog Pombo Rodriguez e Glaci Terezinha Schluga. Presentes ainda 94 

o Pró-Reitor de Administração, Professor Marco Antonio Ribas Cavalieri, o Pró-Reitor de Extensão 95 

e Cultura, Professor Leandro Franklin Gosdorf, o Pró-Reitor de Gestão de Pessoas, Senhor Douglas 96 



 

 

 

Ortiz Hamermuller, o Pró-Reitor de Pesquisa e Pós-Graduação, Professor Francisco de Assis 97 

Mendonça, o Superintendente de Infraestrutura, Professor Sérgio Michelotto Braga, a 98 

Superintendente de Comunicação e Marketing, Professora Luciana Panke, Professor Eduardo 99 

Teixeira da Silva, Diretor do Campus Jandaia do Sul e o Professor Egon Walter Wildauer, Assessor 100 

da Governança da Tecnologia e da Informação. Justificaram suas ausências os Conselheiros 101 

Elisandro Pires Frigo, Marianne Ariely Andretta Ramos, José Felipe Araújo de Almeida, Luiz 102 

Antonio Corrêa Lucchesi, Silvana Maria Carbonera, Marcelo Chemin, Marcia Ines Schabarum 103 

Mikuska, Elias Sebastião Torres da Silva, Marcos Rogério Mafra e Ane Cibele Palma. Havendo 104 

quórum, a presidência declarou reaberta a sessão. Informou que a PROGEPE solicita a indicação de 105 

um servidor técnico-administrativo pelo COPLAD para compor a comissão de avaliação de 106 

concessão de benefícios do Plano de Incentivo à Qualificação (PIQ). Foram indicados os 107 

conselheiros Natália Naome Oshiro (titular) e Elias Sebastião Torres da Silva (suplente). Passou-se 108 

à Ordem do dia. 01) Processo: 178035/2017-31 - Atualização dos nomes dos laboratórios do 109 

Departamento de Ciências Florestais no Regimento do Setor de Ciências Agrárias. 110 

Interessado: Departamento de Ciências Florestais.  O Relator, Consº Eduardo Salamuni, leu o 111 

parecer favorável às alterações. Em discussão e votação, aprovado por unanimidade. 02) Processo: 112 

175792/2017-53 - Alienação de bens móveis e imóveis da UFPR. Interessada: PRA. O Relator, 113 

Consº Luiz Antonio Passos Cardoso, leu o parecer favorável à alienação conforme proposto. Em 114 

discussão e votação, aprovado por unanimidade. 03) Processo: 162851/2016-42 - Proposta de 115 

reformulação da Res. 17/11-COPLAD que normatiza as relações entre a Universidade 116 

Federal do Paraná e as Fundações regularmente credenciadas junto ao Ministério da 117 

Educação - MEC e Ministério da Ciência e Tecnologia- MCT como de apoio à UFPR. 118 

Interessada: PROPLAN. O Relator, Consº Horácio Tertuliano dos Santos Filho, informou sua 119 

metodologia de trabalho e a consulta a setores da UFPR. Também foi relatado o trabalho da 120 

comissão da PROPLAN e fundações de apoio, FUNPAR e FUPEF. Optou-se pela leitura do 121 

arquivo contendo quadro comparativo da resolução atual (17/11-COPLAD), da proposta da 122 

comissão e da proposição do relator. Aberta a discussão e após várias intervenções, optou-se por 123 

deliberar por itens. Aprovou-se a supressão do parágrafo quarto, artigo 26 da Resolução 17/11 - 124 

COPLAD. "A prestação de contas final poderá ser substituída pelo parecer final da análise da 125 

prestação de contas pelo concedente ou contratante". Tendo em vista o horário, a complexidade e a 126 

importância da matéria em análise, a presidência propôs que esse item de pauta fosse retomado na 127 

sessão seguinte do conselho. A Plenária acatou a sugestão. 04) Processo: 173325/2017-99 - 128 

Criação de taxas de publicação de artigos pela Revista Cogitare Enfermagem. Interessada: 129 
Professora Lucia Nogueira – Editora da Revista Cogitare. Na ausência da relatora, Consª Marta 130 

Margarete Cestari, o Conselheiro Luiz Cláudio Fernandes leu o parecer favorável. Foi solicitado 131 

pela PROPLAN e acatado pela presidência, que o termo "taxa" fosse substituído por "ressarcimento 132 

de despesa". Em votação, aprovado por maioria de votos. 05) Processo: 137740/2016-06 - Minuta 133 

de resolução que regulamenta concursos públicos de técnicos administrativos na UFPR 134 
(regime de urgência). Interessada: PROGEPE. Relator de vista: Consº Elias Sebastião Torres da 135 

Silva. Relatora original: Consª Maria Lucia Masson. Iniciada a discussão, constatou-se que não 136 

havia mais o quórum para deliberação. Este item e o próximo 06) Processo: 158935/2016-81 - 137 

Propostas da criação, da instituição e do Regimento do Comitê de Governança da Tecnologia, 138 

Informação e Comunicação – CGTIC da UFPR. Interessada: Governança da Tecnologia e da 139 

Informação. Relator de vista: Consº Mário de Paula Soares Filho. Relatora original: Consª Silvana 140 

Maria Carbonera; ficaram para a próxima sessão. Nada mais havendo a tratar, o Presidente 141 

agradeceu a presença de todos e declarou encerrada a sessão, da qual eu, Christian Mendez 142 

Alcantara, Secretário, lavrei a presente ata. 143 

 144 


